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Abstract (en)
The construction has filling elements (18), which are held over outer seals (20) by a press strip (22). A glass groove is arranged between the end
faces of adjacent filling elements. An insulation body (30) is arranged at the press strips between the outer seals and lies at the outer seals. The
insulation body is spaced from the outer sides of the filling elements, and is dimensioned so that it extends in the glass groove.

Abstract (de)
Eine Rahmenkonstruktion umfasst Füllelemente, die über Außendichtungen (20) von einer Pressleiste gehalten werden, wobei zwischen den
Stirnseiten der nebeneinander angeordneten Füllelemente (18) ein Glasfalz besteht und an der Pressleiste (22) zwischen den Außendichtungen
(20) ein Dämmelement (30) angeordnet ist, das an den Außendichtungen (20) anliegt. Das Dämmelement ist von den Stirnseiten der Füllelemente
beabstandet und besitzt Abmessungen, so dass es sich in den Glasfalz hineinerstreckt. <IMAGE>
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